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○ 見守りネットワーク推進委員会 （６月１８日）

例年は、各町会長・民生児童委員・老人クラブ長・女性委
員の方々が集まっての会議ですが、今年は愛知県にコロナウ
ィルス感染防止のための緊急事態宣言が発令中であったので、
町会長と民生児童委員の参加だけに縮小して開かれました。
地域づくり協議会顧問の島津市議が、「 近所との接し方に

対する意識調査で、５０年ほど前にはよく接しているとの回
答がほぼ６０％であったのに比べて最近はほぼ２０％まで低
下している。この見守りネットワークの活動で、少しでも近
所とのつながりを持っていけたらと願う｣と述べられました。
このところコロナ禍でつい引きこもりがちな生活です。災害
時だけでなく日頃からご近所さんのちょっとした気づきや声
かけが第一歩だと感じます。
会議では、各町内の役員の方々に福祉協力員として見守り

活動の協力をいただくための説明があり、具体的な支援の仕
方をＤＶＤ視聴しました。その後、グループに分かれて普段
の見守りや災害発生時にどのような活動を進めるのかについ
て話し合いました。 ～福祉部会・町会長会～

○ 町内別見守りネットワーク推進会議 （７月３日）

それぞれの町内会で、町内別の見守りネットワーク会議が開かれま
した。町内では各班の班長・副班長が福祉協力員として災害発生時だ
けでなく普段の見守り活動を担当します。そのために、活動について
の説明と、ＤＶＤ視聴による詳しい内容を理解していただくのが目的
でした。この日は大日町内会で説明会が行われました。
この会議は、それぞれの町内でも順次開催されています。“ご近所の

底力”が、いざとうときに大切です。ぜひ、ご理解とご協力をお願い
します。 ～福祉部会～

一宮市立北方児童館“増改築”工事完了

昭和６４年開館して以来多くの児童が放課後学
童保育を楽しんできました。近年利用する児童数
が増加したことに加えて経年もあり、昨年から今
年の３月まで増築・耐震工事が行われました。
完了後は、屋根はさわやかな緑色で教室の増築、

環境の充実、遊具等の整備などで学童保育にふさ
わしい充実した児童館に生まれ変わりました。
現在８０人の放課後学童保育とともに一般児童

の利用も可能で毎日元気な声が聞こえてきます。
増築された教室部分



○ 岩田常夫前公民館長さん・・長年ありがとうございました

長年にわたり、公民館長として北方の魅力ある町づくりに貢献してくださった岩田常夫さんが、退
任されました。尚、他にも岩田さんは北方連区地域づくり協議会長や民生児童委員として、また北方
少年野球クラブ代表などとしても長い間、北方町のために活躍してこられました。たくさんの思い出
があったことと思います。そこで、公民館長時代のご活動についてインタビューしてみると、とつと
つと話される中にもたくさんのご苦労が垣間見えました。

Ｑ 良かったと思うことは？

芸能・演芸発表会と文化祭（作品展）の会場を、北方小学校の屋
内運動場から当時建て替えられた北方出張所に移し、２日間に分け
て実施するように変更したのは、準備から片付けまで多くの作業で
効率化がはかれ、町民の皆さまに楽しんで参加していただけるよう
になったと自負しています。また、いろいろな行事を行うにあたっ
て、地域づくり協議会の各部会や団体とのつながりがしっかりでき
ていたので、活動しやすかったと感謝しています。

Ｑ ご苦労されたことは？

各部の高齢化に悩んでいたが、若いお母さんたちに高齢者学習と
成人講座を合併させて担当してもらうことで、若い人を呼び込む機
会を作りだしたこと、そして各町内からの協力委員さんだけでなく
ＰＴＡのＯＢの方々にサポート役員をお願いしたことで、活動体制
の若返りができました。今後もどんどん若い人たちを取り込んで魅
力ある北方の町づくりを目指してほしいです。

○ 北翔会 講演会

『信長の嫡孫 岐阜城主 織田秀信

池田輝政の攻撃で落城

輝政の木曽川越の案内は

北方の高橋源左衛門』

講師 田中 豊 氏 （元 北方中学校長）

田中先生が、岐阜の旧家「國島家」に伝わる古文書や

北方の旧家「高橋家」に伝わる古文書などを編纂されたことから明らかになった史実を、今回は武将

「池田輝政」を中心に、お話いただきました。

池田輝政は、１万８千の大軍を無事に木曽川渡河させ、米野の戦いに勝利し岐阜城を落とし、関ヶ

原の合戦でも比類無き手柄を立てた武将として有名です。木曽川を大軍が素早く渡ることができたの

は、当時北方在住の高橋源左衛門の案内によるものでした。その功績にたいしての戦勝後ただちに感

謝状や褒美を贈ったということに、輝政の武将としてだけでなく人としての心配りの篤さにも、田中

先生は触れてみえました。

この日は「高橋家」子孫である高橋さん親子も参加され、北方町に長く続く歴史の重さにだれもが

感動したすてきな講演でした。

≪ これからの催事・イベント ≫ 日程等は､７月１２日現在の予定です。

☆ 交通安全街頭監視 （町会長会）
と き ７月１５日（木） 午前 ７：１５～ ところ 北方町一円

☆ 炊き出し訓練 （地域振興動部会）
と き ９月１１日（土） 午前１０：００～ ところ 北方公民館

☆ 敬老会記念品渡し
と き １０月 ２日（土） 午前 ９：００～１１：００ ところ 町内公民館

地域づくり協議会活動状況

７月 ５日（月） 広報部会 （編集会議 第１３４号打合せ）
７月 １２日（月） 広報部会 （編集会議 第１３４号原稿チェック）

おん北方夏祭りで！


